
平成３０年１月１７日 

 

佐伯市長 田中 利明 様 

 

佐伯地域振興審議会 会長 染矢 剛志  

 

 

「第２次佐伯市総合計画」策定における地域別の計画および第２次佐伯市総合計画

（素案）について（答申） 

 

平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことについて、下記

のとおり答申します。 

 

記 

 

１ 会議の状況 
（１） 会議の開催日  平成３０年１月９日(火）  

午後７時００分から午後９時１０分まで 
（２） 委員の出席状況  委員１５人 うち出席者１０人 欠席者５人 

 
２ 答申 

  本審議会は、「第２次佐伯市総合計画」策定における地域別の計画および第２

次佐伯市総合計画（素案）については、次のとおり意見を付して総括的に妥当と

認めます。 
     なお、意見については、今後の検討を行うとともに、できる限り反映されるこ

とを望みます。 
 
［意見］   
【１．自然・生活環境分野】 

（１）南海トラフ巨大地震の発生に備えて、様々な対策、取組があるが、避難地、避

難路等の整備とある。これについては「避難場所」の整備もあげてほしい。 
  （２）消防団との連携について。消防団員の数が減少している。消防団協力企業など、

増加させる取組を進めて欲しい。 
  （３）津波・地震に対しては、市民の生命・財産をおびやかす脅威であるとの認識の

もと、防災に取り組んで欲しい。佐伯市では水害も脅威となるので、その対策もし

っかりと行いたい。河川土砂の堆積が気がかりである。 
【３． 保健医療福祉分野】 

（１）高齢者は住みやすい町と思う。若い男女が結婚しない世の中になっている。

お寺が婚活を始めたところもあると聞く。婚活の取組が必要。 
【４． 教育文化分野】 



（１） スポーツ少年団について、強制的な行事参加、厳しすぎる指導、いじめやか

らかいなどの問題があるので、指導者や保護者の教育をしてもらいたい。PTA
のこととかも、少ない地域では上部組織のことなどに出ないといけないので

大変。持ち回りで地区から上部組織の役員を出すという、暗黙の了解となっ

ているやりかたも、（小さい地区にはきついので）考えなおしてほしい。 
（２） １８歳までは佐伯の高校にいてほしい。そうしないと（高校で大分に行って

たら）郷土愛が持てないと思う。高校にも実力をつけるべき。 
（３） 自分の子がスポーツ少年団に参加しているとき、子ども会などに参加できな

かった（地元愛を育てるにはそういった活動の参加も必要と感じる）。指導者

に理解してほしい。 
（４） 公民館で、小学生を対象に開いているクッキング教室に、来年も来たいとい

う声が多く、新しいメンバーを迎えるのにスペースと予算の関係で入れない。

また、渡町台でやろうとしたら「人数が多いからできない」という回答だっ

た。住む場所によって格差があるのはどうにかならないか。 
【５． 産業振興分野】 

（１） 「オーガニックの普及促進」とあるが、オーガニックにはお金がかかる。検

査員を呼ぶのにもその旅費などを支払わなければならないが、農家が自費で

呼んでいる実状がある。そういったところに金銭的な支援、補助をするのか。

臼杵はラベルを作って貼ったりしているが、佐伯は？金銭的な支援を入れて

いただかないと難しいと思う。 
（２） 成績優秀な子が将来その能力を佐伯で発揮するため、小中学生のうちから、

農林水産、第一次産業の魅力、地元企業の魅力を伝えていける機会を設けて

欲しい。 
 

【６． まちづくり分野】 
（１） 移住定住の促進について。農地の取得を希望する場合、かなりの作付面積が

必要だったが、小規模であってもできるようになった。そういったこともア

ピールするとよい。 
（２） 「まちゼミ」などでもそうだが、３、４０代の人が色々企画してがんばって

いる人が多い。そういった人たちに感心を持ってほしい。 
（３） 佐伯市のさまざまな取組について周知、発信が弱いので強化すべき。市報や

ケーブルテレビは一定層しか見ない。広報体制の見直しを。 
（４） 「エコクッキング」は、ゴミの減少、オーガニックの普及にもつながること

かと思う。１２月に大分市であったオーガニックフェスタに行ったが、佐伯

からは２人しかいなかった。意識向上を望む。 
【７． 地域活性化分野（地域別の計画）】  

（１）「オルレを活用した地域づくり」と追加されたが、地元の人の認知度が低い。

知識を持っている人に、（地元の人の）教育指導をしてほしい。 
 



平成３０年 １月１７日 

 

佐伯市長 田中 利明 様 

 

上浦地域振興審議会 会長 山矢 隆彦  

 

第 2 次佐伯市総合計画の策定について（答申） 

 

平成２９年６月２０日付け佐地第１２０号で諮問のあった「第 2 次佐伯市総合計画の策定について」

については、下記のとおり答申します。 

 

記 

 
１ 会議の状況 

会議の開催日 平成２９年７月１４日（金）  １９時００分から２１時００分 
                        （委員１０名中８名出席） 
        平成２９年８月２８日（月）  １９時００分から２１時１５分 
                        （委員１０名中７名出席） 
        平成２９年１１月２１日（火） １９時００分から２１時１５分 
                        （委員１０名中７名出席） 
        平成３０年１月１５日（月）  １９時００分から２１時００分 
                        （委員１０名中６名出席） 

 
２ 答申 

本審議会は、第2次佐伯市総合計画素案について妥当と認めます。 
 

 

 
 



平成３０年１月２２日 

 

佐伯市長 田 中 利 明  様 

 

 

                                                            弥生地域振興審議会  
                                                            会長 岩 佐 礼 子 

 

 

第２次佐伯市総合計画の策定について（答申） 
 

 

 平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことについて、 

慎重に協議を重ねた結果、その内容を妥当なものと認められるので、この旨答申します。 

 なお、本総合計画の推進にあたっては、計画の適切な進行管理を行い、目標の達成に 

ついて、万全の態勢を取るように要望いたします。 

 また、地域活性化分野につきましては、地域の実情や住民ニーズを把握し、的確かつ 

効率的な対応により、目標の達成に向けて、最善を尽くされるよう要望します。 

 



平成３０年１月２４日 

 

佐伯市長 田 中  利 明 様 

 

 

                                                             本匠地域振興審議会 
                                                               会長 河 原  博 秋 

 

 

第２次佐伯市総合計画の策定について（答申） 

 

 

 平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことについて、下記及び別添

のとおり答申します。 

 

記 

 

１ 会議の状況 

  （１）会議の開催日時 平成３０年１月１６日（火） １９時００分から２１時１０分まで 

  （２）委員の出席状況 委員総数１０名 うち出席者９名 欠席者１名 

 
２ 答申内容 

（１） 地域別の計画について 
地域別の計画については、本匠地域振興審議会で審議の結果、別添のとおり修正 

・加筆を行いました。 
 

（２）第２次佐伯市総合計画(素案)については、本匠地域振興審議会での審議の結果、特に

異論もなく、妥当であると認めます。 
 



平成３０年１月１７日 

 

 

 

佐伯市長 田中 利明 様 

 

 

宇目地域振興審議会 

会長  神宮 恵子 

 

 

第２次佐伯市総合計画の策定について(最終答申) 

 

 

 

平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことのうち、

（２）第２次佐伯市総合計画について、別紙案のとおり答申いたします。 

 なお、（１）地域別の計画については中間答申にて報告済みです。 

 





平成３０年 １月３１日 

 

 
佐伯市長  田 中 利 明  様 

 

 

鶴見地域振興審議会 
会 長  多 田   茂 

 

 

 

第２次佐伯市総合計画の策定について（答申） 

 

 

 

  平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことについて、（１）

地域別の計画について（２）第 2 次佐伯市総合計画素案については、下記及び別紙のと

おり答申いたします。 
  本答申については、４回にわたり審議会にて協議した結果であります。 

   

 

記 
 
（１）地域別の計画について 

「中間答申からの変更」 
 ・P22 ※変更無し  

     ・P91～92 ※変更有 目標指標 
 
（２）第 2 次佐伯市総合計画素案について 

示された第 2 次佐伯市総合計画素案のとおり承認 
 
 
 

以上 
 



平成３０年１月２２日  

 

 

佐伯市長 田 中 利 明 様 

 

 

     米水津地域振興審議会    
会長 渡 邉 正太郎    

 

 

第２次佐伯市総合計画の策定について（答申） 
 

 平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことについて、下記の

とおり答申します。 

 

記 

 

１ 会議状況 

 開催日時  平成３０年１月１０日（水）午後７時から午後８時７分 

 開催場所  米水津振興局２階 大会議室 

 出席状況  委員１１人の内、８人出席（３人欠席） 

 

２ 答申内容 

第２次佐伯市総合計画の策定について 

（１）地域別の計画について 

   地域別の計画について、米水津地域振興審議会で審議の結果、妥当であると認めま

す。 

 

（２）第２次佐伯市総合計画素案について 

第２次佐伯市総合計画素案について、米水津地域振興審議会で審議の結果、特に異

論もなく、妥当であると認めます。 



                                                            平成３０年１月１９日 
 

佐伯市長  田 中 利 明  様 
 
                                                蒲江地域振興審議会 
                                                会長  白 岩 嘉 峯 
 
 

第２次佐伯市総合計画の策定について（答申） 
 
 平成２９年６月２９日付け佐地第１２０号で諮問のあった上記のことについて、下記の

とおり答申します。 
 
 
 
                                      記 
 
１ 地域別の計画について 

「地域別の計画」について再度審議した結果、妥当であると判断する。 
 
２ 第２次佐伯市総合計画素案について 

「第２次佐伯市総合計画素案」について審議した結果、妥当であると判断する。 
 
  


